



# Estudio de Instituto Libertad arroja que desplaza a Valparaíso en ilícitos contra la propiedad: Brusca alza lleva a Viña del Mar a encabezar ranking en delitos en la Región de Valparaíso en el año 2025

En el análisis de cifras STOP de Carabineros destacan “crecimientos preocupantes” en la Ciudad Jardín del robo con sorpresa, hurtos y robo con violencia.

MAURICIO SILVA

En las seis primeras semanas de 2025, Viña del Mar aparece como la comuna de la Región de Valparaíso con el mayor número de denuncias en los delitos de hurto (471 casos), robos de objetos desde y de vehículos (219), robo con sorpresa (151), lesiones (147), robo de vehículos (125), robo en lugar no habitado (76), robo con violencia (72), robo con intimidación (60) y robo violento de vehículos (11).

Así lo muestra un reporte del Instituto Libertad elaborado sobre la base de las cifras STOP de Carabineros y que evidencian que con lo anterior relega a un lugar secundario del cuestionable podio a la comuna de Valparaíso, que con el deterioro urbano de su casco histórico, acelerado en sus últimos años, ha estado en el centro del debate público también por su seguridad. Las alzas más significativas en la Ciudad Jardín se dan en el robo por sorpresa, con el 116%, y en el hurto, con 35%.

“Si bien hubo disminuciones, como los homicidios en Valparaíso y del robo violento de vehículos en Viña del Mar (-42%), estos avances quedan opacados por el alza en otras formas de criminalidad, especialmente en esta última ciudad, donde el incremento de delitos es más marcado”, indica el estudio.

“Preocupa que comunas como Viña del Mar, de habitual buen desempeño, de pronto aparezcan liderando en delitos de impacto en la tranquilidad ciudadana”, dice el director del instituto, Luis Pardo.

“Hace algunos meses su vecina Quilpué pasó a tener una de



varez-Viana, M.A.G.L.(24) fue abordada por dos vagabundos mientras estaba sentada junto a un amigo en la banca de un área verde ubicada frente a su casa y a la fiscalía local. Era la noche del jueves pasado, aunque aún veía deportistas trotando, cuando los amenazaron con sacar armas y les quitaron sus pertenencias.

“Preferimos entregarles un reloj y dinero, por el susto. Me saltó el corazón”, relata.

Dirigentes de barrios históricos residentes que una larga tradición de tranquilidad se esté viendo interrumpida. “Asaltan cuando usted viene caminando hasta su casa por avenida Álvarez. En la noche, al verlo solo, le pegan, botan y arrastran para sacarles sus cosas”, lamenta Juan Venegas, presidente de la junta vecinal de Miraflores Bajo, sector residencial otrora de clase acomodada y hoy habitado por personas de la tercera edad.

En la costanera de los ejes avenidas Perú y San Martín, además del vecino barrio Poniente, la afluencia de turistas se ha convertido en un objetivo de los delincuentes. “Han aumentado los vidrios rotos en los autos para robarles. Ladrones ingresan a restaurantes a arrebatar carteras de parroquianas desprevenidas. Y el narcotráfico se hace a vista y paciencia de todos, a plena luz del día”, enumera la presidenta del Comité de Defensa del Bordo Costero, Viviana D’Amico.

El concejal Aguilera destaca que el municipio, a través del Departamento de Seguridad Pública, trabaja en la integración de las cámaras de seguridad con Valparaíso y que está mejorando la recolección de residuos en el centro para evitar microbasurales “que aumentan la sensación de abandono”, entre otras medidas para abordar el problema.

**ESFUERZOS.**— Con operativos policiales, las autoridades intentan contener el intenso comercio ilícito y la delincuencia que afectan sectores como las calles Valparaíso y Viana, además del borde costero de la ciudad.

**“Las bajas en los homicidios en Valparaíso y del robo violento de vehículos en Viña del Mar quedan opacadas por alzas en otras formas de criminalidad”.**

**INSTITUTO LIBERTAD**  
REPORTE COMPARATIVO

las tasas más altas de homicidios del país, algo también impensado”, agrega.

Las cifras se dan en un contexto en que en los últimos años la Ciudad Jardín ha ido adquiriendo una gravitación económica y demográfica mayor en el Gran Valparaíso que la capital regional. Pero también con un deterioro urbano que se traduce en el alza de incivilidades, donde la más expresiva es el desborde del comercio ilegal en su casco histórico y borde costero.

A lo anterior se suma la aparición del crimen organizado y su reguero de asesinatos, aunque las autoridades persecutoras le han propinado golpes, como el desbaratamiento de una facción del Tren de Aragua que había instalado sus operaciones en la plaza Vergara.

## Hipótesis

“Tenemos la comuna con mayor cifra de habitantes y tráfico económico, lo que también es

**“Que fiscalía y la PDI estén desarticulando bandas muestra que, a pesar de nuestro complejo desafío en seguridad pública, hay cosas que se están haciendo”.**

**ALEJANDRO AGUILERA**  
CONCEJAL (FA)

llamativo para la delincuencia”, plantea el presidente de la comisión de seguridad del concejo viñamarino, Alejandro Aguilera (FA). Añade que la crisis en materia de seguridad está llegando a puntos neurálgicos, como el entorno del terminal de buses local, donde urge al municipio y a la Delegación Presidencial a coordinar un plan de intervención debido al tradicional Festival de la Canción.

Cerca de allí, en el parque del bandeón central del par vial Ál-